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На Московском вокзале де-
легацию встретили коммунисты 
Санкт-Петербурга и Ленинград-
ской области. Вскоре по прибы-
тии гости из Москвы совместно 
с городскими партийными акти-
вистами возложили цветы к до-
ске памяти Жореса Алфёрова на 
Петровской набережной. 

Жорес Иванович Алфёров – 
выдающийся советский и рос-
сийский учёный, лауреат Нобе-
левской премии в области фи-
зики, общественный деятель, 
член фракции КПРФ в Госу-
дарственной Думе. Своей актив-
ной работой он содействовал 
возрождению и развитию отече-
ственной науки и образования. 
КПРФ борется за сохранение на-
учного и творческого наследия 
выдающегося учёного, поддер-
живает академическую школу, 
созданную трудами Жореса Ива-
новича. 

Вечером 29 января в Санкт-
Петербурге состоялся концерт, 
посвящённый 80-летию полного 
освобождения Ленинграда от 
фашистской блокады. С привет-
ственным словом к собрав-
шимся обратился Председатель 
ЦК КПРФ Геннадий Зюганов.  

Второй день рабочего визита 
делегации ЦК КПРФ начался с 
возложения цветов к памятнику 
Владимиру Ильичу Ленину у зда-
ния Смольного. 

Следующим пунктом про-

граммы стало посещение Киров-
ского завода. Коммунистов 
встретили с хлебом-солью. Гос-
тей завода познакомили с но-
вейшими образцами сельскохо-
зяйственной, строительной и до-

рожной техники, её характери-
стиками, а также рассказали о 
работе легендарного предприя-
тия, имеющего двухсотлетнюю 
историю. 

Затем была проведена экс-
курсия по цехам завода, где им 
продемонстрировали новейшее 
оборудование,  рассказали о 
технологиях, в том числе уни-
кальных, об организации про-
изводственного процесса, коо-
перации с отечественными и за-
рубежными предприятиями. 

Особое внимание было уде-
лено использованию советского 
наследия в современных усло-
виях, применению сталинских 
принципов организации про-
изводства. Кроме того, комму-
нистам рассказали о модерни-
зации заводских цехов и органи-
зации подготовки кадров. 

Также Геннадий Зюганов и Ни-
колай Харитонов пообщались с 
рабочими-станочниками с коман-

дой рационализаторов. Стоит от-
метить, что работа в трудовых кол-
лективах организована в соответ-
ствии с научными принципами, на 
предприятии поддерживается вы-
сокий уровень дисциплины, а 
средняя зарплата превышает 100 
тысяч рублей. В 2023 году пред-
приятие произвело 4300 тракто-
ров. Однако стоит вспомнить, что 
в конце советской эпохи в Ленин-
граде выпускалось в год 20 тысяч 
тракторов. Сейчас сама логика 
экономического развития, логика 

капитализма не позволяет по-на-
стоящему возродить отечествен-
ное машиностроение. 

Геннадий Зюганов и Николай 
Харитонов пообщались с трудо-
вым коллективом завода. Лидер 
коммунистов поздравил рабо-
чих с 80-летием полного снятия 
блокады Ленинграда и отметил 
роль Кировского завода в обо-
роне страны от немецко-фа-
шистских захватчиков. Также он 
оценил успехи предприятия и 
рассказал о роли КПРФ в его 
возрождении.  

«Какие бы ветры ни дули, вы 
научились работать в самых 
чрезвычайных условиях», – ска-
зал Геннадий Зюганов. Он по-
благодарил трудовой коллектив 
и руководителей предприятия за 
верность державе и рабочему 
человеку, а также пообещал 
оказать содействие развитию 
завода.  

«Предательство ленинских 
идей завело страну в тупик», – 
подчеркнул Председатель ЦК 
КПРФ. Он отметил, что сегодня, 
в условиях кризиса и внешней 
агрессии требуется сплочение 
народа и развитие передовых 
технологий. В связи с этим Зюга-
нов призвал брать пример с Ки-
ровского завода, впечатляю-
щего своими успехами. 

Николай Харитонов высту-
пил с предложением, позво-
ляющим серьёзно интенсифи-
цировать развитие промыш-
ленности. «В условиях внешне-
экономических вызовов мы 
обязаны бросить все силы на 
возрождение промышленного 
потенциала России и самое 

пристальное внимание уделить 
поддержке машиностроения, – 
уверен он. –  Объём финанси-
рования программ Фонда раз-
вития промышленности должен 
быть увеличен. Сейчас 5 мил-
лиардов рублей – максималь-
ная сумма займа. На сложном 
индустриальном производстве 
этой суммы недостаточно даже 
для постройки одного цеха! Не-
обходимо немедленно, уже в 
этом году, увеличить макси-
мальный размер выплаты до 
20 млрд рублей, а сроки воз-
врата займов поднять с 7 до 10 
лет! Часто и этот заём не дают 
без залога. Требование по за-
логам требуем убрать! Только 
тогда промышленность и фун-
даментальная наука будут раз-
виваться». 

После общения с трудовым 
коллективом коммунисты возло-
жили цветы к памятнику Влади-
миру Ленину на территории Ки-
ровского завода. 

Затем делегация ЦК КПРФ 
направилась к Монументу Ге-
роическим защитникам Ленин-
града. Состоялась церемония 
возложения цветов в память ге-
роев, отстоявших город в борьбе 
с немецко-фашистскими захват-
чиками. По завершении меро-
приятия коммунисты ознакоми-
лись с музейной экспозицией 
мемориала. 

Последним пунктом про-
граммы рабочего визита стала 
встреча Геннадия Зюганова и 
Николая Харитонова с жителями 
Санкт-Петербурга. 

 
Пресс-служба ЦК КПРФ

На первом же заседании Мосгордумы 
в 2024 году произошёл технический сбой 
– работа депутатов прекратилась на пол-
тора часа, что вызвало справедливое 
возмущение парламентариев, которые 
изначально настаивали на проведении 
заседания в очном формате в зале за- 
седаний. 

«Это очередное подтверждение, что 
подмена нормальных очных заседаний 
электронным симулякром недопустима – 
равно как и подмена традиционного го-
лосования – фальсификациями на ос-
нове ДЭГ (дистанционного электронного 
голосования). Сегодняшний же инцидент 
лишь подтверждает то, о чём мы давно 
говорили – абсолютно ненадёжная си-
стема, которая преследует лишь полити-
ческие цели борьбы с инакомыслием», – 
заявил заместитель руководителя фрак-
ции КПРФ Павел Тарасов. 

После того, как технические неполадки 
были устранены, депутаты продолжили 
обсуждение повестки дня. Самым важ-
ным законопроектом, который рассмот-
рели в столичной Думе, были изменения 
в городской закон об организации мест-
ного самоуправления. 

В августе 2023 года были приняты по-
правки в Федеральный Закон «О природ-
ных лечебных ресурсах, лечебно-оздоро-
вительных местностях и курортах» и иные 
отдельные законодательные акты РФ, ко-
торые изменяют порядок создания и ис-
пользования лечебно-оздоровительных 
местностей и курортов. В том числе пред-
усматривается, что лечебно-оздорови-
тельные местности и курорты могут иметь 
статус федерального или регионального 
значения. Статус местного значения 
упраздняется. Проектом закона, внесён-
ного в Мосгордуму, предлагается приве-
сти городское законодательство в соот-
ветствие с федеральным и отобрать эти 
полномочия у органов МСУ Троицка и по-
селений. 

С позицией коммунистов по данному 
законопроекту выступил руководитель 
фракции КПРФ в Московской городской 
Думе Николай Зубрилин. В своём вы-
ступлении он обосновал позицию фрак-
ции, которая приняла решение голосо-
вать против данных нововведений: 

«Чем это может закончиться? У нас 
есть пример по Москве. С каждым годом 
в столице становится больше коммерче-

ского жилья. С 
каждым днём ста-
новится меньше 
свободных терри-
торий для за-
стройки. Поэтому 
ослабляется конт-
роль со стороны 
государства за 
сферой ЖКХ, за 
эксплуатацией и 
содержанием жи-

лого фонда. То же самое произойдёт и в 
сфере природных лечебно-оздоровитель-
ных учреждений. Чем их будет больше в 
частных руках, в коммерческих структу-
рах, тем меньше достанется простому на-
роду. Богатые люди найдут возможность 
поправить своё здоровье при любом рас-
кладе, при любых ценах. Но это по-лю-
бому отдалит нужды простого человека, 
который хочет поправить своё здоровье. 
А в советское время, к примеру, были 
бесплатные путёвки, которые распреде-
лились по советам ветеранов, по обще-
ственным организациям, по общежитиям 
даже! Понятно, что это федеральное за-
конодательство, что мы приводим за-
коны в соответствие с ним, но, к сожале-
нию, даже федеральный законодатель 
иногда работает против интересов про-
стого человека и в угоду коммерческим 
структурам. После серьёзного обсужде-
ния фракция КПРФ приняла решение го-
лосовать против». 

Под конец заседания депутаты столич-
ного парламента единогласно приняли 
два постановления Мосгордумы: «Об 
утверждении Соглашения о сотрудниче-
стве между Московской городской Думой 
и Курской областной Думой» и «Об утвер-

ждении Соглаше-
ния о сотрудниче-
стве между Мос-
ковской городской 
Думой и Липецким 
областным Сове-
том депутатов». 

Д о к у м е н т а м и 
предусматрива-
ется развитие 
м е ж п а р л а м е н т -
ских связей и об-

мен опытом парламентской деятельно-
сти на основе принципов равенства и 
взаимного уважения по таким основным 
направлениям, как планирование и со-
вершенствование деятельности в обла-
сти законодательного обеспечения соци-
ально-экономического развития города 
Москвы, Курской, а также Липецкой 
областей; сотрудничество в реализации 
национальных проектов, а также в обла-
сти конституционного и государствен-
ного строительства, местного самоуправ-
ления; подготовка и обсуждение про-
ектов федеральных законов; организа-
ция мониторинга федерального законо-
дательства; осуществление парламент-
ского контроля за исполнением законо-
дательства. 

Соглашениями также предусматрива-
ется содействие установлению и разви-
тию взаимодействия и деловых контак-
тов между депутатами, депутатскими объ-
единениями, постоянными комиссиями и 
комитетами, аппаратами Мосгордумы, 
Курской областной Думы, а также Липец-
кого областного Совета депутатов. 

 
Пресс-служба фракции КПРФ  
в Московской городской Думе 

Сокращение полномочий 
недопустимо! 

Фракция КПРФ в Московской городской Думе выступила про-
тив сокращения полномочий органов местного самоуправления.  
Также коммунисты выразили протест против проведения заседа-
ния в дистанционном режиме, которое, к тому же, было прервано 
на полтора часа из-за сбоя в системе.

Состоялся рабочий визит делегации ЦК КПРФ 
в Санкт-ПетербургВ понедельник, 29 января, Председатель ЦК 

КПРФ Геннадий Зюганов и кандидат на пост прези-
дента, член Президиума ЦК КПРФ Николай Хари-
тонов прибыли с рабочим визитом в Санкт-Петер-
бург. В поездке приняли участие: первый замести-
тель Председателя ЦК КПРФ Юрий Афонин, секре-
тарь ЦК КПРФ Александр Ющенко, член ЦК КПРФ 
Марат Музаев.
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Лидеры инициативных групп 
различных районов Москвы 
рассказали собравшимся о 
проблемах ЖКХ столицы: рено-
вация, капитальный ремонт, 
варварское «благоустройство» 
дворов, поддельные собрания 
собственников жилья и другие. 

Встречу открыл Юрий Афо-
нин, который отметил, что 
после развала СССР страна по-
шла по несвойственному для 
себя пути развития – по пути 
превращения в сырьевую пе-
риферию в глобальном капита-
листическом мире. «Проблема 
ЖКХ – это проблема всей 
страны, – сказал Афонин. – Это 
связано с тем, что либералы 
пытались решить проблемы 
страны, передавая самые стра-
тегически важные отрасли в 
руки частников. Частник – и в 
системе ЖКХ, и в энергетике, и 
в других ключевых сферах – эту 
проблему решить не может, по-
тому что отсутствуют капиталь-
ные вложения. Когда наша 
партия шла на выборы депута-
тов Госдумы, президента РФ, 
одним из ключевых наших тре-
бований было требование, 
чтобы тарифы на ЖКХ не пре-
вышали 10% бюджета семьи. 
Но мы видим, как они растут. 
КПРФ предлагала внести это 
положение в Конституцию, так 
же как и положение о национа-
лизации, введение прогрес-
сивной шкалы налогообложе-
ния, положение о том, чтобы 
природные ресурсы служили 
государству. К сожалению, 
«Единая Россия» нас не слышит. 
Но эти решения всё равно при-
дётся принимать. Будущее на-
шей страны все связывают с 
социализмом». 

«ЖКХ сегодня передали в 
частные руки. Чуть-чуть дава-
нул мороз – в Москве, Подмос-
ковье, в регионах стали 
рваться трубы, – рассказал Ни-
колай Харитонов. – Чтобы не 
быть голословным, я могу ска-
зать, что объём бюджетных ас-
сигнований на сферу ЖКХ в 

2024 году уменьшен на 44 
млрд рублей. На 60% будут со-
кращены расходы на переселе-
ние людей из аварийных до-
мов. Есть предположения, что в 
июле плата ЖКХ может увели-
читься на 9%. 

Фонд развития территорий 
нам заявляет, что программа 
переселения подорожала, от-
сюда дефицит бюджета. Под 
риском нерасселения – 861 
кв. м. в разных регионах 
страны. А всего в России 114 
тыс. аварийных домов. Как из 
этой ситуации выходить?» 

«Мы знаем страшную стати-
стику, – продолжил Харитонов. 
– 40% выпускников детских до-
мов становятся наркоманами и 
алкоголиками. 10% кончают 
жизнь самоубийством. Почему 
это происходит? Почему ребе-
нок вынужден скитаться по не-
понятным временным кварти-
рам, жить где попало, не имеет 
возможности завести семью, 
жить трудовой жизнью? 
282 000 человек ждут свое 
жильё». 

Харитонов заявил, что пред-
выборная программа левопат-
риотических сил учитывает все 
эти вопросы. 

Далее выступил Николай 
Зубрилин, который подчерк-
нул, что основная часть жалоб, 
которые приходят фракции 
КПРФ в Мосгордуме касается 
ЖКХ, капремонта и очередей 
на жильё. Он рассказал, что в 
начале января основная часть 
домов разморозилась не про-
сто по вине изношенных инже-
нерных сетей, а по причине от-
ключения электроэнергии: «Что 
такое отключение электро-

энергии? Встали насосы, оста-
новилась циркуляция тепла. 
Горячей воды нет, холодной 
нет, отопления нет, лифты 
встали, освещения нет, тепло-
носитель остывает, а потом 
размораживать, и все трубы 
лопаются, будь они даже но-
вые. Электроэнергетика у нас 
тоже в запущенном состоянии. 
Это как раз последствия того, 
когда Чубайс продавал РАО 
ЕЭС в частные руки».  

«Только в районе Отрадное 
было 40 домов, которые были 
разморожены. Общий ущерб 
жилому фонду Москвы – 50 
млрд руб.», – рассказал ком-
мунист. 

«Коммерческое жильё са-
дится на старые советские 
сети, которые не выдерживают 
нагрузки, и трансформаторы 
горят. Проблема очень серьёз-
ная. И ситуация, надо гово-
рить, катастрофическая. И 
если мы не будем об этом гово-
рить, бизнес ничего не сде-
лает. Остаётся единственный 
вариант: уже 30-летним опы-
том доказано, что никакой биз-
нес, кроме своей выгоды, не 
видит в содержании ЖКХ и 
благоустройства. Поэтому все 
подрядные организации в на-
шем суровом климате должны 
быть государственными», – 
уверен лидер московских ком-
мунистов. 

Депутат Мосгордумы Лео-
нид Зюганов поднял вопрос 
бесконечного роста тарифов. 
Он рассказал, что за послед-
ние 15 лет тарифы в столице 
выросли на 200%, а средняя 
платёжка за ЖКХ составляет 
более 10 500 . Он также посе-

товал, что в стране нет госза-
каза на инновации, хотя суще-
ствуют отечественные разра-
ботки, которые уменьшают теп-
лопотери, улучшают звукоизо-
ляцию и т.д. «Просто нужно за-
хотеть, а не считать, что рынок 
все рассудит», – констатиро-
вал Зюганов. 

Ещё один вопрос, который 
поднял Леонид Андреевич, – 
контроль качества капремонта. 
Сейчас его принимает инициа-
тивная группа жителей, если 
такая имеется, и муниципаль-
ный депутат, если он приехал. 

Профессиональных строителей 
среди них, как правило, нет. 
«Приходят жители, смотрят с 
фасада – ну, вроде ничего. Там 
подмазали, здесь покрасили. 
Ну, давайте подпишем. А через 
полгода-год начинаются опять 
проблемы с трубами, с инже-
нерными системами, опять на-
чинает течь крыша». Депутат 
предложил создать государст-
венную компанию, которая бу-
дет заниматься контролем про-
ведения качества капремонта. 

Зюганов также рассказал о 
повальной фальсификация об-
щих собраний собственников. 
По словам депутата, некоторые 
управляющие компании не ме-
лочатся и фальсифицируют ОСС 
сразу в сотне домов. 

Депутат Госдумы Денис Пар-
фёнов уверен, что в стране 
действует «старый добрый 
культ максимизации прибыли». 
«Стоит ли удивляться, что если 
у нас и в ЖКХ, и в энергетике 
господствуют подобные под-
ходы, то у нас происходят и 
аварии, и отключения, и всё 
остальное? – спросил Парфё-
нов. – Это совершенно логич-
ное следствие попыток просто 
нажиться на этой сфере. При-
чём на этом фоне власть идет 
на совершенно кощунствен-
ные меры. Процитирую лидера 
нашей партии: к 2026 году без-
божно урезаются расходы на 
ЖКХ. С учётом инфляции они 
сокращаются к 26-му году на 
68% по сравнению с годом 
предыдущим. То есть оче-
видно, что вся потребность в 
средствах на то, чтобы в этой 
сфере хоть что то отрегулиро-
вать, будет покрываться в оче-

редной раз за счёт граждан, за 
счёт безудержного роста цен и 
тарифов». 

Клим Лихачёв, представи-
тель Донского района, расска-
зал о проблеме программы ре-
новации. Программа была 
рассчитана на 15 лет. За этот 
срок надо построить 20 мил-
лионов кв м жилья, пересе-
лить около 1 млн человек. Но 
за семь лет программа выпол-
нена лишь на 20%. Остаётся 
девять лет. Учитывая темпы 
строительства, реновация мо-
жет быть завершена лишь в 
2049 году, то есть через 26 
лет. «Как жителям-москвичам 
планировать свой быт, свою 
семью, учитывая то, что про-
грамма реновации может быть 
вообще не завершена?» – за-
дал вопрос Лихачёв. 

 Леонид Воробьёв из Бирю-
лёво Восточного пожаловался 
на капитальный ремонт. «Люди 
боятся, что к ним приходят спе-
циалисты без специальностей 
и проводят работы, к которым 
они отношения не имеют, – 
считает он. – То есть вчера он 
убирал снег, сегодня он свар-
щик. Вот это приводит к боль-
шому количеству нарушений и 
ЧП». В пример он привёл свой 
дом на Бирюлёвской улице, где 
из-за нарушения техники про-
ведения работ произошёл по-
жар, а затем потоп. Он предло-
жил, чтобы люди, которые при-
нимают подобные капремонты, 
несли персональную ответ-
ственность, в том числе уго-
ловную.  

Юлия Антипина из Восточ-
ного рассказала, помимо про-
чего, о «благоустройстве» тер-
ритории, которое она назвала 
«нанесением экологического и 
имущественного вреда». В 
2023 году благоустройство 
только улицы Главной за 127 
млн. «На деле это вылилось в 
масштабное противостояние 
жителей района с чиновниками 
за отстаивание исторического 
облика района. А итогом ра-
боты ГБУ «Жилищник района 
Восточный» стало уничтожение 
благоустроенных газонов, на-
саждений, в том числе кустар-
ников, деревьев, разлом уло-
женных бордюров, поврежде-
ние дорогостоящего оборудо-
вания».  

Юлия Антипина попросила 
помощи с организацией терри-
ториального общественного 
самоуправления (ТОС). «Да, мы 
к этому готовы, и пора уже дей-
ствительно брать власть в руки 
народа, раз чиновники не мо-
гут»,  – уверена она. 

Надежда Веселова

За последние три года с по-
лок аптек исчезло примерно 
4,2 тысячи препаратов по до-
ступным ценам.  

Это стало одной из причин, почему 
только за 2022 год средний чек на по-
купку лекарств в России вырос почти 
на 16 процентов. А уже в июле 2023 
года СМИ сообщили, что россияне 
стали тратить на медикаменты ещё на 
15% больше. К концу 2023-го личные и 
домашние бюджеты перестали справ-
ляться с нагрузкой, и рост цен вынудил 
россиян покупать меньше препаратов. 
Дорожает практически всё, включая 
градусники, цена на которые доходит 
до 600 рублей! 

 В декабре прошлого года был прове-
дён опрос среди населения, и оказалось, 
что даже довольно прискорбная офици-

альная статистика не совпадает с реаль-
ной обеспеченностью лекарствами в 
стране. 90% опрошенных рассказали, что 

ощутили рост цен, а треть граждан не 
могли найти в аптеках те или иные препа-
раты. Представители Росздравнадзора 
же рапортуют, что 70% процентов ле-
карств производятся на отечественных 
предприятиях, но забывают сказать, что 
только 6% из них в составе имеют компо-
ненты, которые не нужно покупать за ру-
бежом.  

Более того, в течение 12 месяцев ас-
сортимент медикаментов стал меньше в 
аптеках на 11%, и труднее всего достать 
лекарства, которые стоят меньше ста 
рублей за упаковку. В перспективе, по 
прогнозам специалистов, в списке по-
тенциально дефицитных может ока-
заться ряд антибиотиков, противоопухо-

левые средства, противодементные пре-
параты и др.  

Какой вывод следует сделать из этого? 
Рынок никогда не станет социально ори-
ентированным. Производство фармацев-
тических препаратов, медицинского обо-
рудования, лаборатории и пр. должны 
быть в государственных руках и управ-
ляться по строгому плану. Только так 
можно добиться всеобщего и полноцен-
ного лекарственного обеспечения. Помо-
жет в этом лишь полная смена формации 
или для начала хотя бы социально-эконо-
мического курса, что прописано в про-
грамме КПРФ. 

Денис Парфёнов,  
депутат Государственной Думы

ЖЖККХХ  ——  ппоодд  ккооннттрроолльь  
ггооссууддааррссттвваа!!

Здоровье дороже

3 февраля столичные 
коммунисты во главе с 
первым секретарём 
МГК КПРФ, руководи-
телем фракции КПРФ в 
Московской городской 
Думе Николаем Зубри-
линым приняли уча-
стие во встрече пред-
ставителей инициатив-
ных групп по пробле-
мам ЖКХ с кандида-
том на пост президента 
России от КПРФ Нико-
лаем Харитоновым.
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Сколько денег нужно, 
чтобы стать счастли-
вым? Некоторым, ко-
нечно,  любая сумма 
будет маловата: при-
обрёл яхту, тут же за-
хочется личный тепло-
ход, и далее до беско-
нечности. Да и самого 
главного, как известно, 
за деньги не купишь. 
Но всё-таки есть опре-
делённые критерии, 
без которых невоз-
можно представить не 
только счастье, но и 
нормальное состояние 
души. Например, без 
собственного жилья. 

 
На душевное равновесие чело-

века, лишённого личного про-
странства, влияет очень многое. 
Учёные уже давно выяснили, что 
проживающие в однокомнатных 
квартирах люди чаще других ис-
пытывают эмоциональный дис-
комфорт, жалуются на состояние 
своей психики и болеют. У детей, 
не имеющих своей комнаты, хуже 
формируются личные границы. По 
словам медиков, такие ребята не 
только испытывают трудности с 
развитием личности, но и чаще 
других страдают от респиратор-
ных заболеваний и имеют ослаб-
ленный иммунитет. 

Если же речь о жителях комму-

налок, к факторам добавляются и 
поведение соседей, в том числе и 
наличие открытых агрессоров. 
Юлия Феденюк, кандидат истори-
ческих наук, в своих работах отме-
чает, что иногда рост агрессивно-
сти конкретного человека связан 
именно с последствиями отсут-
ствия приватности – это хорошо 
прослеживается не только в усло-
виях проживания в коммуналках, 
но и в тюрьме. То есть, чем 
меньше у человека места для 
уединения, тем более агрессив-
ным он становится.  

Казалось бы, в чём проблема? 
Чем страдать и жаловаться, зара-
ботайте денег да купите жильё по-

больше – благо его достаточно на 
любой вкус, и стильные ЖК с каж-
дым годом растут, как грибы 
после дождя. Но вот тут-то и 
кроется проблема. 

Для покупки однокомнатной 
квартиры в России потребуется 
работать более пяти лет и полу-
чить минимум 70 зарплат. Такие 
подсчёты приводят аналитики 
«Тинькофф Журнала» в своём ис-
следовании. 

Специалисты изучили цены на 
квартиры площадью от 30 до 40 
квадратных метров на одной по-
пулярной площадке с объявле-
ниями в крупных городах России. 
В одних населённых пунктах полу-

чилось больше первичного жилья, 
а в других – вторичного. Поэтому 
аналитики отдельно посчитали 
медианную стоимость каждого 
типа квартир и взяли среднее 
значение между ними. 

Средние зарплаты считали ис-
ходя из данных популярного сайта 
с вакансиями. При этом учиты-
вали, что в семье, где два чело-
века получают более или менее 
приличную зарплату, один из них 
тратит свой доход строго на насущ-
ные траты, а второй откладывает 
на покупку будущей квартиры.  

При таком раскладе медиан-
ной зарплатой в крупных городах 
России оказалась сумма в 50 ты-
сяч рублей, а медианная цена од-
нокомнатной квартиры – 4,3. По-
лучается, среднестатистическому 
россиянину потребуется работать 
чуть более семи лет и получить 86 
зарплат. 

Самыми недоступными од-
нушки оказались в Москве – для 
них потребуется получить 164 
зарплаты, то есть непрерывно 
проработать почти 14 лет. Меди-
анная зарплата в столице – 70 
тысяч рублей, а медианная цена 
однокомнатной квартиры – 11,8 
миллиона рублей (почти вдвое 
больше, чем в среднем по стране).  

Второе место по недоступности 
жилья заняла Казань. Там на по-
купку однушки нужны 126 зар-
плат, или 10,5 года труда. Зар-
плата в городе равна медианной 
по стране – 50 тысяч рублей, а 
медианная цена «однушки» не-
сильно уступает Петербургу – 
около 6,3 миллиона рублей. 

Лидером по доступности жилья 
оказался Челябинск – там нужно 
получить 73 зарплаты для накоп-

ления на «однушку» стоимостью 
3,6 миллиона рублей. При этом 
доходы там примерно на том же 
уровне, что в Казани,— медиан-
ный показатель равен 50 тыся-
чам рублей.  

Так, может, бросить всё и в Че-
лябинск? Но кого тогда ждут «со-
временные, продуманные и удоб-
ные квартиры в перспективных 
микрорайонах с развитой инфра-
структурой»? Маркетологи ста-
раются, как могут, выдавая всё но-
вые и новые заманчивые прилага-
тельные, а жильё пустует.  По дан-
ным Единой информационной си-
стемы жилищного строительства 
«Дом.РФ», количество нераспро-
данных квартир в новостройках на 
1 ноября 2023 года выросло на 
5,4 млн квадратных метров за год. 
То есть до 67% от общего объёма 
строящегося жилья не продано. И 
это при том, что больше половины 
нераспроданного жилья (44 млн 
кв. м из 71,1 млн кв. м) выстав-
лено на продажу. К слову сказать, 
общее количество коммунальных 
квартир в российской столице со-
ставляет около 12 тысяч. И это со-
всем не только наследие суровых 
времён – около четырёх тысяч по-
явилось в последние пять лет.  

Следовательно, жить большин-
ству россиян, исправно работаю-
щих на благо страны, либо негде, 
либо не на что, либо некогда.  В 
тесноте, да не в обиде, могут воз-
разить на это наши деликатные 
депутаты. Ответим им цитатой Ро-
диона Раскольникова: «Низкие 
потолки и тесные комнаты душу и 
ум теснят». Как известно, ни к 
чему хорошему это притеснение 
не привело. 

Александра Смирнова

Первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ 
Ю.В. Афонин принял 
участие в программе 
«60 минут» на телека-
нале «Россия-1».  

 
Уже не первый месяц муссируются 

слухи о конфликте украинского прези-
дента Зеленского с главкомом ВСУ За-
лужным. На днях в информационное про-
странство была вброшена «новость» о 
том, что Зеленский Залужного уволил, но 
впоследствии Киев её опроверг. Юрий 
Афонин заметил, что это общее свойство 
фашистских режимов: когда они начи-
нают терпеть военные неудачи, стано-
вятся очень нестабильными. Муссолини 
свергли собственные генералы. Гитлера 
чуть не взорвали собственные генералы. 

Так и с украинским фашистским режи-
мом. Зеленский – действующий фашист-
ский диктатор. Залужный – главный кан-
дидат в фашистские диктаторы. Борьба 
между ними идёт уже почти открыто. 

Нам, собственно, всё равно, кто из них 
в итоге будет пить в бункере цианистый 
калий накануне нашей неизбежной по-
беды, сказал Юрий Вячеславович. Эта 
борьба внутри украинского фашистского 
режима показывает: его дела плохи. Но 
всё же не эта грызня пауков в банке ре-
шит исход конфликта, а доблесть наших 
воинов, сплочённость общества и укреп-
ление экономики нашей страны.  

Международный валютный фонд улуч-
шил прогноз по росту ВВП России в 2024 
году до 2,6% (в октябре фонд прогнозиро-
вал рост на 1,1%). То, что экономика Рос-
сии не только не рухнула, а даже растёт, 
вызывает удивление у западных экспер-
тов. Но коммунистов это не удивляет, ска-
зал первый зампред ЦК: мы много лет го-
ворили, что положение сырьевой пери-
ферии глобальной капиталистической си-
стемы, которое России навязали при ка-
питализме, нашей стране невыгодно, гу-
бительно, оно подтачивает наше разви-

тие. И когда мы выйдем из этого положе-
ния, начнётся экономический рост. 
Именно это мы сейчас и видим. 

Что происходило в течение 30 лет рос-
сийского капитализма? Мы продавали на 
Запад сырьё и продукты первого пере-

дела, а сырьевая олигархия вывозила 
туда же полученную валюту. Государство 
получало свою долю сырьевых доходов в 
виде налогов и пошлин и значительную 
часть средств вкладывало в западные 
ценные бумаги и западные же валюты. 
На развитие страны оставался минимум. 

К счастью, теперь эта система ме-
няется. Помогли СВО и западные санк-
ции. Теперь деньги остаются в стране, в 
экономику пошли государственные инве-
стиции. И не только в оборонку, но и во 
множество смежных отраслей, а это 
большая часть промышленности, причём 

самая высокотехнологичная. Одна из 
ключевых задач – возрождение станко-
строения, потому что только его наличие 
дает возможность быть одной их передо-
вых стран. Вложение средств в собствен-
ную промышленность – это то, чего мы 

требовали много лет, подчеркнул Юрий 
Афонин, и наконец-то это происходит.  

Тем временем Европа погружается в 
стагнацию. МВФ даёт странам еврозоны 
прогноз 0,9% роста ВВП на 2024 год. 
Именно страны еврозоны были до СВО и 
санкций главными покупателями нашего 
сырья. К ним текли финансовые потоки, 
создаваемые нашей олигархией. Теперь 
эта выгодная схема перестала работать. 

Зато в экономике США дела идут не-
плохо: у них рост экономики прогнозиру-
ется на этот год в два с лишним раза 
больше, чем в Европе. И это тоже законо-

мерно – американский капитал нажива-
ется на конфликтах, заметил Юрий Вяче-
славович. Он привёл недавно опублико-
ванные данные: экспорт продукции аме-
риканского ВПК за два года вырос на 
56%. Просто колоссальный рост. Поэтому 
США и дальше будут поддерживать укра-
инский конфликт, пугать Европу россий-
ской угрозой и торговать своим оружием. 

Прогноз роста экономики социалистиче-
ского Китая МВФ также вынужден повы-
сить – до 4,6%, и это радует, сказал первый 
зампредседателя ЦК КПРФ. А скорее всего, 
будет ещё лучше: как и в 2023 году, рост ки-
тайской экономики превысит 5% и будет в 
разы выше, чем во всех ведущих странах 
Запада. Если Европа хочет и дальше скаты-
ваться в рецессию и нестабильность, пусть 
продолжает поддерживать хунту Зелен-
ского. Но надеюсь, народы Европы всё-
таки скоро одумаются и заставят свои пра-
вительства прекратить эту гибельную поли-
тику, сказал Юрий Вячеславович. 

А российское общество продолжит са-
моочищение, которое началось вместе с 
СВО. Пена постепенно смоется, как верно 
заметил президент Путин. И дело тут не в 
артистах, которые сбежали и что-то тяв-
кают из-за кордона. Опасность была в том, 
что нашей молодёжи пытались навязать 
ложные ценности, растить её в духе покло-
нения Западу. Так, на Украине сумели пе-
реформатировать молодёжь – подсунуть 
им ложную историю, привить чужие ценно-
сти, их растили для противостояния России.  

Как можно скорее избавиться от пены 
либерализма, воспитывать новые поко-
ления в духе истинного патриотизма, на 
подвигах прежних и нынешних героев, 
защищающих Отечество, – вот одна из 
главных задач сегодня, заключил Юрий 
Афонин.

В тесноте да… 
сколько можно?

Юрий Афонин: «Передовым странам –  
собственное станкостроение!»
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Впервые этот законопроект 
был внесён в 2019 году. Как 
отмечалось в пояснительной 
записке, по сложившейся 
практике во многих регионах 
Российской Федерации транс-
портировка тел умерших 
дома до ближайшего учреж-
дения, в котором произво-
дится патологоанатомиче-
ское вскрытие, возлагается на 
родственников умершего.  

 
«Это особенно сложно осуществить в 

сельской местности, где во многих районах 
отделения судебно-медицинской экспер-
тизы были просто ликвидированы. В усло-
виях низких доходов граждан перевозка 
тел умерших за счёт средств родственни-
ков иногда невозможна. Кроме того, пере-
возка тел часто осуществляется в непри-
способленном для этого транспорте. Спе-
циалисты указывают на пробел в законо-
дательном регулировании и различные 
способы, при помощи которых граждане и 
органы местного самоуправления выходят 
из такого затруднительного положения», -–
говорилось в документе. Поэтому коммуни-
сты предложили включить транспорти-
ровку тел умерших граждан для патолого-
анатомического исследования в про-
грамму государственных гарантий. 

Этот вопрос при рассмотрении закона 

поднимал на недавнем заседании Госдумы 
и депутат фракции КПРФ Алексей Курин-
ный. Политик высказал мнение, что обсуж-
даемая проблема весьма актуальна, осо-
бенно для сельской местности и отдалён-
ных регионов. 

«Статья 67 федерального закона об ос-
новах охраны здоровья граждан говорит о 
том, что в ряде случаев патологоанатоми-
ческое исследование обязательно. Речь 
идёт о неясности диагноза, подозрении об 
онкозаболеваниях, речь идёт о криминаль-
ных причинах смерти. Поэтому когда чело-
век умирает в больнице, проблем особых 
нет, его тело доставляют в морг, произво-
дится вскрытие и силами медицинской ор-
ганизации это всё делается в рамках про-
граммы государственных гарантий. Если 
причиной смерти служит криминал, вопро-
сов тоже нет, сотрудник правоохранитель-
ных органов выписывает направление, 

тело доставляется в бюро судебно-меди-
цинской экспертизы и вскрытие происхо-
дит из средств федерального бюджета. 

Но если человек умирает дома, напри-
мер, в сельской местности, и если исследо-
вание обязательно, то тогда возникают 
проблемы. Врач выдаёт направление на 
вскрытие в морг, а кто туда доставляет 
тело, до сих пор не определено. Полиция го-
ворит, что, раз нет явного криминала, это 
не её задача. Здравоохранение говорит, 
что, раз умер не в больничных стенах, это 
тоже не его задача. А местное самоуправ-
ление говорит, что они ответственны, если 
только это «бесхозный труп», как они это на-
зывают. 

Ситуация осложняется и тем, что в усло-
виях оптимизации нашего здравоохране-
ния патологоанатомические отделения 
есть не в каждом районе, и ехать в ближай-
шее учреждение десятки, а то и сотни кило-

метров. Без вскрытия не дадут справку о 
смерти, а без справки о смерти не дадут 
свидетельство о смерти, а без него никто 
не захоронит человека. Естественно, воз-
никает замкнутый круг.  

Мы почти год вели переписку по этому 
поводу со всеми заинтересованными ли-
цами и изучали накопленный регионами 
опыт. Но соответствующие органы пы-
таются перенести ответственность друг на 
друга. Муниципалы на регионалов, те на 
федералов, а в итоге на сегодняшний 
день многое оказывается вне правового 
урегулирования. Никакого правого реше-
ния нам не предлагается», – подчеркнул 
коммунист. 

Однако депутаты от «Единой России» от-
клонили данный законопроект.  

«Проблема есть, люди умирают, род-
ственники, друзья, а иногда и просто со-
седи страдают, но депутаты фракции «Еди-
ная Россия» против. В ходе обсуждения я 
так и не понял почему. Но самое главное – 
ведущая фракция парламента ничего со 
своей стороны не предлагает! Кроме разве 
заявления одного из единороссов, что не-
чего, мол, вообще производить вскрытие 
после 65 лет. Это несколько снимет, веро-
ятно, остроту проблемы и даже позволит 
чиновникам манипулировать причинами 
смерти, чтобы люди умирали от «правиль-
ных» причин. Но, по моему мнению, это не-
верный подход», – уверен Куринный.

Нет человека –  
есть проблема 
 
Госдума отклонила законопроект КПРФ о перевозке  

тел умерших дома граждан в морг бесплатно,  
в рамках программы государственных гарантий

31 января в преддверии 
выборов президента Рос-
сийской Федерации москов-
ские коммунисты провели 
акцию «Красные в городе», 
в рамках которой массово 
распространяли агита-
ционно-пропагандистские 
материалы. В условиях ин-
формационной блокады ле-
вых сил только таким путём 
удастся донести до людей 
правду о подлинном поло-
жении дел в стране и в сто-
лице, о реальной альтерна-
тиве, отстаиваемой КПРФ и 
её союзниками по народно-
патриотической коалиции.  

В этот день руководи-
тели и видные предста-
вители местных партий-
ных отделений города 
Москвы раздавали жите-
лям и гостям столицы 
свежие выпуски газет 
«Правда», «Правда 
Москвы» и изданного 
при поддержке столич-
ной партийной организа-
ции спецвыпуска, посвя-
щённого деятельности 
команды кандидата в 
президенты России Ни-
колая Харитонова, его 
программе. 

Так, активисты МПО 
КПРФ «Бабушкинское» 
под красным флагом 
КПРФ и с копией Зна-
мени Победы у входа на 
станцию метро Бабуш-
кинская распространяли 
партийную печать. 

Представителями МПО 
КПРФ «Куйбышевское» 
было роздано около 2 ты-
сяч листовок «Поиграли в 
капитализм – и хватит!». Они 
стояли у всех выходов из круп-
ного пересадочного узла «Буль-
вар Рокоссовского», предостав-
ляя всем желающим спецвыпуск, 
посвящённый активности 
команды Николая Харитонова. 
Активисты МПО КПРФ «Ленин-
градское» раздавали партийную 

прессу. В Войковском, Молжани-
новском, Хорошёвском районах, 
в районах Аэропорт, Сокол ком-
мунисты распространяли спец-
выпуск о программных тезисах 
Николая Харитонова, а также га-
зету «Правда Москвы». 

Активисты МПО КПРФ «Калуж-
ское» распространяли партийные 

печатные издания в рай-
онах Коньково, Тропарёво 
и Ясино. Представители 
МПО КПРФ «Красногвар-
дейское» раздавали всем 
желающим партийные га-
зеты около входа на стан-
ции метро Алма-Атинская, 
Зябликово, Кантемиров-
ская, Красногвардейская. 
Активисты МПО КПРФ 
«Первомайское» распро-
страняли партийную 
прессу у входа на станцию 
метро Щёлковская, а 
представители МПО КПРФ 
«Москворецкое» – у стан-
ции метро Павелецкая. 

Представители МПО 
КПРФ «Кировское» рас-
пространили газеты по 
почтовым ящикам в подъ-
ездах жилых домов рай-
она Южное Медведково. 
Активисты МПО КПРФ «Ле-
нинское» оставили в поч-
товых ящиках подъездов 
домов района Хамовники 
спецвыпуск о Николае Ха-

ритонове и «Правду Москвы». 
Руководители и активисты 

МПО КПРФ «Советское» про-
вели агитрейд по расположен-
ному на территории местного 
отделения району, расклеивая 
листовки Компартии Россий-
ской Федерации. 

Пресс-служба МГК КПРФ

В январе нынешнего года сто-
личный парламент посетили сту-
денты из 19 стран: Китая, КНДР, 
Вьетнама, Лаоса, Индии, Шри-
Ланки, Непала, Алжира, Сирии, 
Палестины, Иордании, Кубы, Ве-
несуэлы, Никарагуа, Боливии, 
Бразилии, Сальвадора, Гондураса 
и Колумбии. 

Депутаты-коммунисты расска-
зали зарубежным гостям о прин-
ципах работы Московской город-
ской Думы, о деятельности фрак-
ции КПРФ по решению стоящих 
перед городом проблем. Они на-
глядно показали, что именно 
наша партия стала подлинным за-
щитником прав трудящихся моск-
вичей, выразителем интересов 
всех жителей города.  

В ходе встреч, носивших, как 
всегда, дружеский открытый ха-
рактер, иностранные студенты ак-
тивно интересовались перспекти-
вами развития города, возможно-
стями улучшения работы всех го-
родских структур. Для них важно 
было также услышать мнение 
московских коммунистов по акту-
альным вопросам внутренней и 
международной жизни. 

Нашим зарубежным друзьям 
была предоставлена возмож-
ность посетить экскурсии по 
Московской городской Думе, 
ознакомиться с условиями ра-
боты депутатов. 

Следует отметить, что в январ-
ских встречах активное участие 
приняли столичные комсомольцы. 
Они устанавливали контакты со 
своими зарубежными сверстни-
ками, в том числе в социальных 
сетях, договаривались об участии 
в совместных мероприятиях. 

Работа с иностранными студен-
тами из дружественных стран и ор-
ганизаций является важной 
частью интернациональной дея-
тельности Московского город-
ского комитета КПРФ. Так, данный 
принцип отражен в соглашениях о 
сотрудничестве, действующих 
между МГО КПРФ и партийными 
организациями столиц ряда со-
циалистических стран. Эта работа 
даёт свои реальные результаты. 
Зарубежные студенты – посто-
янные участники мероприятий, ор-
ганизуемых столичными коммуни-
стами, – экскурсий, выставок, кон-
цертов. А ежегодные летние акции 
поддержки народного предприя-
тия, совхоза имени Ленина, уже 
невозможно представить себе без 
наших иностранных друзей. 

Очередная серия встреч в Мос-
ковской городской Думе стала но-
вым свидетельством того, что ин-
тернациональные связи коммуни-
стов столицы России с каждым го-
дом крепнут и расширяются. 

 
Интербригада ЦК КПРФ

Интернациональные 
связи крепнут! 

 
Доброй традицией стало проведение в Московской городской 

Думе встреч с иностранными студентами из коммунистиче-
ских и левых партий и организаций, обучающимися в столич-
ных вузах. Эти встречи организует фракция КПРФ при участии 
Интернациональной бригады Московского горкома партии.

Красные в городе! 
31 января 2024 года активисты местных партийных отделений  

КПРФ Москвы приняли участие в акции «Красные в городе»
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21 января исполни-
лось 100 лет со дня 
кончины Владимира 
Ильича Ленина – вы-
дающегося государст-
венного деятеля, поли-
тика, учёного.  Мас-
штаб его личности по-
ражает даже недобро-
желателей. 

 
Ведущий и инициатор прове-

дения мероприятия – депутат 
фракции КПРФ в Мосгордуме 
Виктор Максимов. В своём при-
ветственном слове он отметил, 
что прежде всего Ленин – гени-
альный мыслитель, который на 
вершину вознес труд, а не капи-
тал. Создал государство, в кото-
ром власть принадлежала ра-
бочему человеку, а не эксплуата-
тору, в котором каждый гражда-
нин гордился своей страной, чув-
ствовал себя нужным и полезным 
для общества. Победа в Великой 
Отечественной войне, первый по-
лёт в космос, уникальные на-
учные разработки – всё это вели-
кое наследие, которое является 
продолжением идей Ленина. 

«Даже Черчилль, ненавидев-
ший советскую власть, вынужден 
был признать: «Когда ум Ленина 
светился, он видел весь мир 
сразу, весь его позор и неспра-
ведливость!», – добавил Виктор 
Максимов. 

Великий государственник Ле-
нин смог объединить страну не на 

основе национализма, а на ос-
нове труда, справедливости и 
дружбы народов. 

«Работать приходилось в 
сложнейших условиях, – продол-
жил он. – Страна была фактиче-
ски разрушена, а Ленин оставил 
после себя такое наследство, ко-
торое и сегодня эффективно ра-
ботает. Его труды стали всемир-
ным достоянием и переведены 
более чем на 125 языков. Ты-
сячи улиц и памятников, в том 
числе за пределами России и за 
пределами СССР, посвящены 
создателю советского госу-
дарства, он один из самых влия-
тельных и цитируемых политиков 
в истории. Поэтому столетие со 
дня кончины Владимира Ильича 

для нас знаменательная дата». 
Один из гостей круглого стола 

– профессор, декан Высшей 
школы телевидения МГУ Виталий 
Третьяков – отметил, что Ленин 
пришёл к власти в ключевой мо-
мент нашей истории и относится 
к числу важнейших политических 
фигур XX века. В области полити-
ческой мысли и политической 
деятельности крупнее Влади-
мира Ильича фигуры не было. Он 
оказал влияние на мировую по-
литику и общественную жизнь. 

«Мне уже приходилось гово-
рить, что его работа «Империа-
лизм, как высшая стадия капита-
лизма» прямо описывает сего-
дняшнюю действительность. По-
ражаешься проницательности и 

мощности аналитического аппа-
рата. Работы Ленина остаются 
актуальными по сей день», – кон-
статировал профессор. 

Депутат фракции КПРФ в 
Мосгордуме, доктор педагогиче-
ских наук Любовь Никитина рас-
сказала о роли идей Ленина в 
развитии образования, воспита-
ния молодёжи и комсомола. Ос-
новываясь на своём большом 
жизненном опыте, она приходит 
к выводу, что у Владимира Иль-
ича Ленина ошибок не было. 
«Все его действия были продик-
тованы определенной логикой 
общественно-исторического 
развития, и он принимал те ре-
шения, которые были уместны в 
конкретный исторический мо-
мент», – считает депутат. 

Знание полного собрания со-
чинений Ленина – это самый 
мощный образовательный фунда-
мент, который может получить че-
ловек, убеждена Любовь Ники-
тина: «Его труды и свершения, 
идеологические концепции были 
передовыми. И заложенная Лени-
ным система образования, к кото-
рой я принадлежу, безусловно, 
была лучшей в мире. Понимая, что 
революцию и тем более построе-
ние нового общества делает мо-
лодёжь, большевики много вни-
мания уделяли вопросу образова-
ния и воспитания. Именно каче-
ственно выстроенная образова-
тельная система привела СССР к 
выдающимся результатам». 

Как бы некоторые ни стара-
лись предать забвению имя и 
труд Владимира Ильича Ленина, 
исказить весь смысл его дея-
тельности, жизнь вновь и вновь 
возвращает память о нём. Как 
писал Владимир Маяковский: 
«Ленин – жил, Ленин – жив, Ле-
нин – будет жить!». Об этом в 
своём выступлении заявил депу-
тат фракции КПРФ Сергей Са-
востьянов. 

«Ленин был титан мысли, пла-
тоновский философ, который стал 
главой государства. И практиче-
ски всё, чем бы он ни занимался, 
достаточно эффективно удава-
лось. Среди результатов – восста-
новление разрушенной эконо-
мики с кратным ростом и на ры-
ночных рельсах… Иногда ка-
жется, что марксизм-ленинизм – 
это участь лишь пожилых людей, 
выросших в Советском Союзе, но 
среди участников нашего круг-
лого стола было больше моло-
дёжи, да и в целом мы видим, что 
молодых людей по всему миру 
сейчас всё больше привлекает 
идея социальной справедливо-
сти, жившая в СССР», – уверен он. 

В работе круглого стола также 
приняли участие директор дирек-
ции изучения истории МПГУ, док-
тор исторических наук, профес-
сор Андрей Минаков, член РУСО, 
профессор, член научно-эксперт-
ного совета Морской коллегии 
при правительстве РФ Вячеслав 
Зиланов, начальник отдела на-
учно-просветительской работы 
музея – заповедника «Горки Ле-
нинские» Светлана Генералова, 
делегация студентов из Китая, 
студенты Президентской акаде-
мии РАНХиГС, МПГУ, МАИ и дру-
гих университетов. 

 
Пресс-служба фракции КПРФ 
в Московской городской Думе

Сукно бывает нескольких ви-
дов. Чем оно тоньше, чем выше 
его эластичность и формоустойчи-
вость. Именно такой замечатель-
ный материал выпускал ещё один 
завод, который мы потеряли: Тон-
косуконная ордена Трудового 
Красного знамени фабрика им. 
Петра Алексеева, одно из старей-
ших промышленных предприятий 
Московской губернии. 

В 1838 году выходец из Прус-
сии Вильгельм Иокиш, впослед-
ствии купец первой гильдии, ос-
новал в Москве суконную фаб-
рику – товарищество суконной 
мануфактуры «Иокиш». Первона-
чально на ней отделывались и 
окрашивались поступившие от за-
казчиков готовые сукна, но с 
1851 года стало развиваться 
собственное прядильное и ткац-
кое производство. Вырабатыва-
лись в те времена главным обра-
зом цветные сукна для солдат-
ского обмундирования, для пись-
менных и бильярдных столов. 

«Иокиш» получил за свою про-
дукцию немало наград на москов-

ских выставках, а на Всемирной 
Венской – почётный отзыв и зо-
лотую медаль. Трижды – в 1865, 
1882 и 1896 годах – мануфактуре 
было разрешено нанести на флаг 
предприятия герб России. 

После Февральской револю-
ции на фабрике был организован 
профсоюз и избран рабочий ко-
митет, а весной 1922 года – пио-
нерский отряд, один из первых в 
Москве. Имелся и клуб, построен-
ный в стиле конструктивизма ар-
хитектором Леонидом Весниным. 
В 1922 по ходатайству общего со-
брания работников предприятие 
получило новое имя: Суконная 
фабрика имени ткача Пётра Алек-
сеева, одного из первых россий-
ских рабочих-революционеров. 
Это он произнёс речь, которую 
Владимир Ленин считал пророче-
ской: «…Подымется мускулистая 
рука миллионов рабочего люда и 
ярмо деспотизма, ограждённое 
солдатскими штыками, разле-
тится в прах».  

В годы войны многие сотруд-
ники ушли на фронт, но фабрика 

не подвела! Здесь выпускались 
не только шинельное и техниче-
ское (с асбестом) сукно, но и 
драпы, валенки, перчатки. О тех 
работниках, кто погиб на фронте, 
фабрика хранила память: их 
имена были увековечены на ме-
мориальной доске. 

А уж в послевоенные годы про-
изводство развернулось в полную 
силу: внедрялись прогрессивные 
технологические процессы, новые 
машины и аппараты, улучшались 
условия труда, расширялся и об-
новлялся ассортимент продукции! 
Фабрике поручались самые ответ-
ственные заказы – например, 
сукно для шинелей генералов и 
офицеров — участников парада 
Победы в 1945, флаг из нитрона, 
венчающий Останкинскую теле-
башню. И неслучайно в 1976 году 
производство наградили орденом 
Трудового Красного Знамени!  

Обо всём этом можно было 

узнать в музее боевой и трудовой 
славы, работавшем при фабрике 
с 1975 года. Фабрика продол-
жала функционировать вплоть до 
2011 года – к числу продукции до-
бавились высококачественные 
пледы, не уступающие по своим 
характеристикам и оформлению 
продукции импортного производ-
ства. Совместно с ЗАО «Москов-
ский ткацко-отделочный комби-
нат» был освоен выпуск новой 
группы жаккардовых тканей. 

В упадок производство пришло 
в 2011 году в результате органи-
зованного саботажа нового руко-
водства, специально поставлен-
ного для подведения успешного 
предприятия к скоротечному бан-
кротству. Сотрудники не сомне-
ваются, что их предприятие захва-
тили рейдеры, в 2006 году орудо-
вавшие в Серпухове и её окрест-
ностях. Правительство Москвы 
ограничилось тем, что в 2010 году 

отправило 267 сотрудников за-
вода на временные работы и ещё 
200 – на переквалификацию. 

Дождавшись, пока фабрика 
обанкротится, её приобрела ком-
пания «Red Development». Часть 
исторических строений тут же была 
снесена. Музей ликвидировали, 
некоторые экспонаты перевезли 
на фабрику в Купавну. Клуб, ше-
девр конструктивизма, стал Залом 
царств Свидетелей Иеговы. Нача-
лось строительство жилого ком-
плекса Loft Park. Происходило это 
варварство на территории объеди-
нённой охранной зоны № 288 при 
полном отсутствии у компании-за-
стройщика каких-либо разреше-
ний как на слом исторических зда-
ний, так и на производство строи-
тельных работ в охранной зоне. 
Особый цинизм происходящему 
придавал тот факт, что на сайте 
компании-застройщика деклари-
ровалось желание «возродить» ис-
торические здания фабрики и дать 
им вторую жизнь в виде ком-
плекса апартаментов. Однако на 
деле застройщик ломал эти зда-
ния, а на их месте намеревался со-
орудить девять 6-9-этажных ново-
делов под прикрытием информа-
ционного щита, извещавшего о… 
«противоаварийных работах». 

Сегодня жилой комплекс всё-
таки признан незаконным, но 
фабрику это не вернуло. Забро-
шенная территория и загублен-
ные здания – вот печальный итог 
очередной строительной профа-
нации. Вопреки пророчеству 
Петра Алексеева, в прах разлете-
лось только успешное предприя-
тие, и не одно. 

Александра Смирнова

Исчезнувшие гиганты 

Что разлетелось 
в прах? 

 
Поговорим о тёплых тканях? В суровом россий-

ском климате без них никуда. Пережить холод на-
шим предкам испокон веков помогало сукно – тёп-
лый шерстяной материал из овечьей шерсти.

В Мосгордуме прошёл круглый стол 
фракции КПРФ на тему «Наследие  

В.И. Ленина: история и современность»
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«Это первый Китайский Но-
вый год в российской столице, и 
он обязательно станет историче-
ским событием в рамках отно-
шений двух стран!» – говорится 
в пресс-релизе посольства КНР.  

В преддверии праздника, ко-
торый в этом году отмечается в 
Китае и в ряде стран ЮВА 10 
февраля, жители Москвы и тури-
сты, включая самих гостей из 
Поднебесной, приглашаются на 
прогулку по украшенным в ки-
тайском традиционном стиле 
улицам и фестивальным пло-
щадкам. Москвичи смогут уви-
деть знаменитые китайские фо-
нарики, драконов и традицион-
ные благожелательные надписи. 

Так, основными точками Ки-

тайского Нового года в столице 
станут Камергерский переулок, 
Тверская площадь, Тверской 
бульвар и Новый Арбат, которые 
вместе образуют специальный 
пешеходный маршрут. Москвичи 
и туристы смогут посетить яр-
марку китайской еды, принять 
участие в творческих и кулинар-
ных мастер-классах, а также на-
учиться известной китайской 
игре в го. Ещё одной площадкой 
фестиваля станет многофункцио-
нальный комплекс «Солнце 
Москвы». На его территории 
пройдут грандиозные танцеваль-
ные и акробатические шоу с уча-
стием профессиональных китай-
ских спортсменов. Кроме того, 
жителей и гостей города ждут ор-

ганизованный Посольством Ки-
тая в России концерт народной 
китайской музыки в Доме му-
зыки, ярмарка традиционных ки-
тайских товаров на территории 
китайского парка Хуамин и дру-
гие уникальные события.  

Не обойдёт стороной празд-
ник и знаменитую Останкин-
скую башню. Как известно, Ки-
тай на протяжении нескольких 
лет лидирует по турпотоку 
именно на эту московскую до-
стопримечательность. Как рас-

сказали в Российской телеви-
зионной радиовещательной 
сети (РТРС), в честь праздника 
пешеходная галерея телебашни 
превратится в красочную фото-
зону в китайском стиле. А в «Га-
лерее звёзд» у подножия теле-
башни с 6 по 18 февраля прой-
дёт выставка картин учащихся 
школы акварели Сергея Анд-
рияки «От китайского натюр-
морта до русского пейзажа».  

Новый год (праздник весны) 
для китайцев – самый важный 
праздник, который отмечают 
уже свыше 2 тысяч лет. Его на-
ступление приходится на вто-
рое новолуние после зимнего 
солнцестояния. В этот период в 
Китае объявляются 10-днев-
ные выходные для встречи тор-
жества в кругу семьи и обще-
ния с близкими родственни-
ками.  

 
Подготовила Мария Климанова  

по материалам СМИ 

Строительство или 
очковтирательство? 

 
Первый заместитель председателя Комитета Государственной 

Думы по экономической политике коммунист Николай Арефьев 
рассказал о том, сколько на самом деле в России строится жилья 
и как власти манипулируют статистикой. 

– Уважаемые товарищи, сейчас Росстат подбивает итоговые дан-
ные 2023 года, ряд цифр известен: у нас наблюдается рост экономики, 
промышленности, сельского хозяйства и довольно успешно сработало 
строительство – построено 110,4 млн кв. м. Я понимаю, что мы гор-
димся этими успехами, ёрничать по этому поводу у меня нет желания. 

Однако меня удивляет бум вокруг жилищного строительства, и я 
был вынужден заглянуть в Росстат: что же послужило такому росту 
строительства жилья? Сейчас подчёркивают, что даже в СССР такого 
количества жилья в год не вводили, но из чего берутся такие цифры 
сегодня? 

По нашим национальным проектам к 2030 году должны вводить (в 
год) 120 млн квадратных метров жилья, 110,4 уже дали. Близко то 
время, когда мы подойдём к 30-му году. Но должен вас огорчить: не 
всё жилье действительно было построено в прошлом году. 

Поясню. В советское время статистика учитывала как строительство 
жилья только жильё, построенное строительно-монтажными подряд-
ными организациями. Сегодня статистика учитывает как строительство 
жилья и капитально отремонтированное жильё, и частную постройку. 

В 20-м году было построено 82 млн кв. м жилья подрядным спосо-
бом. В 23-м году – 52 млн. То есть на 30 млн построено меньше. Зато 
ИЖС – индивидуальное строительство – было 40, стало – 58. То есть 
вышли в основном за счёт частного жилищного строительства. Как это 
могло получиться? 

Запретили газифицировать коттеджи, которые были построены 
давно, но не были сданы в эксплуатацию, чтобы не платить налоги. Те-
перь их стали газифицировать. Регистрацию прошли. А статистика это 
всё равно учла как построенное жилье. Хотя оно было раньше по-
строено, а теперь только зарегистрировано. 

По дачной амнистии вы теперь имеете право на своих садовых 
участках зарегистрировать жилой дом и превратить его в жилое поме-
щение. Вот эта регистрация и дала бум этому частному жилищному 
строительству. 58 миллионов квадратных метров частники и по-
строили. 

Всё могу одобрить, но не манипуляцию с цифрами, чтобы дать ре-
зультат и показать, что мы что-то там построили… Нет, ребята! В совет-
ское время это называлось очковтирательством. Сегодня это тоже оч-
ковтирательство, потому что подрядным способом построено всего на 
30 млн кв. м меньше, чем это было даже в 2020 году. 

– Рассмотрим законопроекты, 
направленные, в том числе, на 
реализацию программы КПРФ в 
отрасли здравоохранения. На-
помню, что эта отрасль находится 
в крайнем недофинансировании. 
По итогам бюджета, принятого на 
2024–2026 год, это составит в 
лучшем случае 3,6–3,7% от ВВП, 
что в полтора раза меньше, чем 
минимально необходимо для от-
носительно современного уровня 
медицинского обслуживания в 
нашей стране. 

При нынешнем финансирова-
нии оказать доступную и каче-
ственную медицинскую помощь 
практически невозможно. Не зря 
фракция во время принятия бюд-
жета вносила необходимые по-
правки. 

Сегодня фракция представит 
ряд таких законопроектов, один 
из которых, в частности, направ-
лен на обеспечение лекарствами 
и изделиями медицинского на-
значения детей и лиц, имеющих 
инвалидность. Правительство 
ограничивает снабжением ука-
занные категории населения дан-
ными лекарствами и изделиями, 
что является незаконным. Если 
препарат или медицинское изде-
лие необходимы по предписанию, 
значит, их необходимо предоста-
вить гражданину независимо от 
желания правительства. 

Также хочу отметить, что факти-
чески трёхлетняя борьба нашей 
фракции привела к тому, что дети 
в регионах могут получать необхо-
димые им медицинские приборы 
для контроля содержания глю-
козы в крови. Частично данная 
категория граждан была обес-
печена через решения судов, те-
перь медицинской аппаратурой 
они будут снабжены централизо-
ванно, путём предоставления суб-
сидий из федерального бюджета. 

Второй момент связан с 
ограничением стоимости меди-
цинских услуг, которые оказы-
вают в том числе и частные меди-
цинские центры. Напомню, что 

эти организации, пользуясь 
своим монопольным положением 
на рынке, завышают стоимость 
медицинских услуг. 

На наш взгляд, если соответ-
ствующая услуга предусмотрена 
в ряде государственных гаран-
тий, мы предлагаем дать право 
органам исполнительной власти 
субъекта ограничивать стои-
мость соответствующей услуги. 
Аналогично тому, как сегодня, 
например, это работает в отно-
шении лекарственных препара-
тов из списка жизненно необхо-
димых. 

Третий вопрос, о чём мы гово-
рим уже постоянно, – внедрение 
в правовую систему Российской 
Федерации института независи-
мой медицинской экспертизы. Се-
годня существует монополия госу-
дарственной медицинской экс-
пертизы, и провести независи-
мую экспертизу невозможно. А в 
случае, если вы в суде хотите 
оспорить заключение одной ме-
дицинской экспертизы федераль-
ного субъекта, в качестве альтер-
нативы суд предложит воспользо-
ваться услугами другой аналогич-
ной комиссии, находящейся в со-
седнем субъекте, что исключает 
прозрачность и объективность за-
ключения. 

И, последнее, о чем хотелось 
бы сказать, – изменение подхода 
к финансированию социальных 

отраслей. До сих пор правитель-
ством Российской Федерации 
применяются подходы тех далёких 
времён, когда образование, 
наука и здравоохранение счита-
лись чёрной дырой, куда уходят 
деньги, без обратного эффекта. 

Мы видим, что ВВП развитых 
стран строится не на продаже 
нефти, газа и других природных 
ресурсов, а на инновациях и но-
вых технологиях, и те самые 1,5–
2 триллиона рублей, которые се-
годня не доходят в российское 
здравоохранение, приводят к по-
терям порядка 10% от ВВП, что в 
разы больше того, что мы не 
вкладываем. 

Мы в рамках обсуждения бюд-
жета проводили медико-эконо-
мический анализ в отношении 
страдающих сердечно-сосуди-
стыми заболеваниями, в отноше-
нии гепатита С. По результатам 
ясно, что каждый рубль, вложен-
ный в лечение либо профилак-
тику этих заболеваний, в будущем 
даёт экономию государственного 
бюджета и прирост в экономике 
в 5-6 раз больше предлагаемых 
нами затрат. 

Перестройка отношения к со-
циальным отраслям крайне не-
обходима сегодня – к науке, об-
разованию и здравоохранению – 
это будущее нашей страны. Иначе 
говорить о каком-то прогрессе и 
достижениях не приходится.

В Москве встретят Китайский Новый год
В этом году впервые москвичи и гости столицы 

смогут стать участниками празднования Нового 
года по лунному календарю, окунуться в нацио-
нальную атмосферу китайского торжества, кото-
рый в Поднебесной ещё называют Праздником 
Весны Чуньцзе. 

Социальные отрасли –  
будущее нашей страны!

Депутат фракции КПРФ в Государственной Думе Алексей Куринный, врач по образованию, рас-
сказал о законопроектах коммунистов в области медицины. 
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ВСТУПАЙТЕ В КПРФ!

31 января в ИА ТАСС 
прошла пресс-конферен-
ция КПРФ на тему: 
«Программа КПРФ в 
сфере науки и образова-
ния. Закон «Об образо-
вании в РФ» для всех в 
течение всей жизни». 

Встречу открыл председатель 
ЦК КПРФ Геннадий Зюганов. Он 
подчеркнул, что без качествен-
ного образования ни у одной 
страны не может быть будущего: 
«Советская власть не только 
учила бесплатно, но и всё сде-
лала, чтобы превратить малогра-
мотную страну в ведущую дер-
жаву мира. И когда мы разгро-
мили фашистов и допрашивали 
их генералов, меня удивила и по-
радовала оценка некоторых из 
них. Они сказали, что проиграли 
войну не только советскому офи-
церу и солдату, но, прежде всего, 
проиграли советскому учителю, 
советскому врачу, инженеру и 
учёному». 

Увы, хотя КПРФ несколько раз 
вносила закон, принципиальных 
изменений по-прежнему нет. 
Председатель Общероссийского 
общественного движения Олег 
Смолин, один из разработчиков 
закона, отметил, что геополити-
ческая ситуация, которую мы пе-
реживаем, во многом похожа на 
то, что было в 30-е годы, и так 
же, как и тогда, нам сейчас 
нужна новая индустриализация, 
а значит, необходимы и кадры. В 
30-е годы были открыты 25 ты-
сяч школ, после Великой Отече-
ственной войны за 10 лет ещё 
20 тысяч; однако в постсовет-
ское время количество школ со-
кратилось на 30 тысяч, количе-
ство детских садиков на 54 ты-
сячи, и уже у начальной школы 
возникают проблемы. 

«Мы предлагаем этим законо-
проектом запретить ликвидацию 
и реорганизацию, в особенности 
на селе, школ и детских садиков 
без согласия схода граждан. Мы 
думаем, что вообще нужно вос-
создавать то, что было закрыто, 

но, как минимум, требуем пре-
кратить закрывать», – заявил 
Смолин.  

Все понимают, что у нас 
острейшая проблема с кадрами 
квалифицированных рабочих. 
Казалось бы, после 9 класса 
60% всех ребят отправляются в 
систему среднего профессио-
нального образования. Но при 
этом на рабочие кадры идут 
16%, остальные – в среднее 
звено, причём 43% с грубей-
шими нарушениями Конститу-
ции вынуждены платить за 
среднее профессиональное об-
разование (по Конституции 
оно бесплатно), и рабочих кад-
ров у нас недостаток. Почему 
девятиклассники не идут в стар-
шую школу? По одной простой 
причине: главное – не хотят 
сдавать ЕГЭ! Олег Смолин при-
звал перевести ЕГЭ в добро-
вольный режим и обязательно 
ввести устную часть экзамена 
по истории, литературе и другим 
гуманитарным предметам – 
«чтобы ребята учились говорить 
и, конечно, думать!» 

Что касается высшего образо-
вания, вузов стало больше, но 
52% всех российских студентов 
учатся за деньги. Смолин потре-
бовал увеличения бюджетных 
студентов и скорейшего перехода 
от Болонской системы к класси-
ческой российско-советской. Он 
подчеркнул и проблемы в сфере 
педагогики: по данным исследо-
ваний, учителя в среднем рабо-
тают на 1,8 ставки, то есть прак-
тически за двоих, и при этом 40% 
вынуждены экономить на всём, 
кроме еды. Олег Николаевич на-
помнил известное высказыва-
ние: «Знания, как и небеса, при-
надлежат всем». «Это гуманисти-
ческое требование, но мы сейчас 
говорим не просто о гуманизме. 
Мы говорим об обеспечении на-
циональной безопасности, техно-
логического и социокультурного 

суверенитета нашей страны», – 
отметил он. 

Николай Харитонов задал во-
прос: чему и у кого сегодня 
учиться? Порой один учитель пре-
подает в двух-трёх классах, что 
сказывается на качестве препо-
давания. «Когда к нам в Думу 
приходили министры образова-
ния, в том числе Андрей Фур-
сенко, мы настаивали на приня-
тии нашего законопроекта об об-
разовании, говоря: если мы его 
не примем, будет поздно! И сего-
дня мы подошли к тому, что на са-
мом деле – поздно! Так что, если 
в законопроекте мы не укажем, с 
чего начинается Родина – будут 
большие проблемы», – отметил 
Николай Михайлович. 

Первый заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ Юрий Афонин 
согласился, что от уровня образо-
вания граждан зависит конку-
рентоспособность страны, а ка-
чественное образование может 
обеспечить только квалифициро-
ванный учитель, который полу-
чает достойную зарплату, защи-
щён и не перегружен. Он расска-
зал, что, по словам оренбургских 
учителей, их базовые оклады 
ниже минимального размера 
оплаты труда. Немало и случаев, 
когда педагогов принуждают к 
неправовым действиям в ходе 
избирательной кампании.  

«Ключевые законопроекты, 
которые вносит наша фракция, 
защищают людей труда. Сего-
дняшний законопроект в случае 
принятия будет иметь большое 
значение для научно-техниче-
ского прогресса России», – под-
черкнул Афонин.  

Заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Дмитрий Новиков напом-
нил слова Владимира Ленина, 
призвавшего молодых коммуни-
стов овладевать богатством зна-
ний, которое выработало челове-
чество. «Он что, им чек принес на 
оплату образовательных услуг? 

Нет, уже тогда шла речь о том, что 
образование будет бесплатным!» 
– подчеркнул он. «Мы похоро-
нили образовательный проект, 
который протаскивали в Россию 
западные структуры во главе с 
коллаборантами Ельциным и Чу-

байсом. Только ради этого можно 
было сделать памятный знак в 
честь нашей фракции и устано-
вить его на входе в Государствен-
ную Думу. И мы активно продол-
жим эту работу», – пообещал 
Дмитрий Георгиевич. 

Галина Пегусова, директор Но-
воворонежского дома детского 
творчества, отметила, что педа-
гоги страны поддерживают зако-
нопроект КПРФ «Образование 
для всех», и если этот закон при-
мут, он повысит социальный ста-
тус педагогов всех уровней и под-
нимет престиж учительской про-
фессии в обществе. «Превраще-
ние образования в услугу в со-
временной России привело к 
тому, что воспитательная функ-
ция стала исчезать. Поэтому се-
годня оказались возможны го-
лые вечеринки и негативные 
публикации в СМИ о Зое Космо-
демьянской», – подчеркнула Га-
лина Андреевна. Своё выступле-
ние она завершила словами Ро-
берта Рождественского: 

Вы знаете, мне по-прежнему 
верится, 

Что если останется жить 
Земля, 

Высшим достоинством чело-
вечества 

Станут когда-нибудь учителя. 

Учитель географии общеобра-
зовательной школы №3 г. Орен-
бурга, член КПРФ Николай Мун-
жасаров подчеркнул, что в год 
педагога и наставника обещан-
ного достойного повышения зар-
плат учителям, увы, так и не про-
изошло. В Оренбургской области 
оклад учителя составляет 9–12 
тысяч рублей. Чтобы получать 
зарплату в 38 тысяч рублей, 
нужно вести две ставки, иметь 
стаж 20 лет и высшую категорию. 
Остро стоит вопрос с сельскими 
школами, каждый год сельские 
муниципалитеты из-за нехватки 
финансов закрывают школы. 

Ещё одна проблема – это ка-
питальный ремонт школ. Регио-
нальный бюджет не может себе 
этого позволить, необходима по-
мощь федерации. 

В ходе пресс-конференции 
депутаты-коммунисты подпи-
сали законопроект «Об образо-
вании», который будет направ-
лен на рассмотрение Государст-
венной Думы.

Учиться, учиться и ещё раз учиться!

В современной России, как, 
вероятно, и во многих других 
капиталистических странах, 
гражданину не так просто по-
лучить судебную защиту, если 
её предметом – обществен-
ный, а не личный интерес.  

С 1 декабря прошлого года так назы-
ваемый естественный монополист АО 
«Центральная пригородная пассажирская 
компания» (АО «ЦППК») решил в очеред-
ной раз обогатиться за счёт пассажиров 
подмосковных электричек. Суть придумки 
оказалась очень проста. Если вы вдруг по 
причине неработающего валидатора или 
просто по рассеянности не приложили 
карту «Тройка» и не завершили поездку, то 
карта ваша спустя 5 часов блокируется. И 
если раньше её можно было разблокиро-
вать в кассах бесплатно, то с 1 декабря за 
это стали взимать деньги – стоимость 
проезда через 6 зон – 198 рублей. На-
звали этот очевидный незаконный побор 

доплатой. И стали собирать в кошель 
мзду. При этом, правда, чтобы градус не-
довольства не вырос слишком резко, 
оставили, как водится, маленькую отду-
шину – решение о платности или бесплат-
ности разблокировки принимается касси-
ром. То есть опять нашли стрелочника на 
всякий случай, понимая, вероятно, что 
всё это действо незаконно. 

И вот, видя всё это, я ждал подходя-
щего случая, когда это нововведение кос-
нётся меня лично, затронет, так сказать, 
мой личный интерес. 16 января это нако-
нец произошло. У меня на руках оказа-
лись чудесным образом заблокирован-
ные сразу две карты. Одну мне разблоки-
ровали бесплатно, а вот за вторую на той 
же самой кассе, но у другого кассира, 
сняли эти самые 198 руб. Притом, как вы-

яснилось на станции назначения, карту 
ещё и не разблокировали – пришлось 
платить ещё 198 рублей. 

 Надлежащим образом зафиксировав 
всё чеками, я подготовил административ-
ный иск к АО «ЦППК» об отмене нововве-
дений, принятых в правилах перевозки и 
позволяющих так обирать пассажиров. 
19 января иск отправился к ответчику. А 
заодно с ним и досудебная претензия о 
возврате средств и компенсации мораль-
ного вреда. 

 Будем подробно освещать движение 
этого дела, и надеюсь, что в данном слу-
чае Фемида будет с завязанными гла-
зами и оценит все на основании справед-
ливого рассмотрения представленных до-
казательств. 

Александр Ефимов

Пусть Фемида рассудит!


